

















XI FESTIVAL VILLAR DE LOS MUNDOS / 2023 ; El Soto Revive!

Tras 10 ediciones consecutivas el Festival Villar de los Mundos alcanza su madurez y presenta este año un programa que, más allá de dedicarlo a un país, una cultura o región geográfica como en ediciones anteriores, focalizará su temática en la importancia de recuperar y conservar el patrimonio natural de El Bierzo.

Y por esa razón todas las actividades de esta XI edición se realizarán en el **Soto de Villar de los Barrios** entre el **25 y 27 de agosto,** al aire libre, cobijados por la magia de este lugar que desde la asociación Bierzo Vivo llevan años protegiendo y potenciando con el objetivo de que se convierta en Bosque Terapéutico y un espacio natural que contribuya a la salud y al desarrollo de nuestra localidad.

Durante el fin de semana podremos disfrutar en el Soto de recitales de música y poesía con artistas de primera fila, catas de vino del Bierzo, visitas guiadas, baños de bosque, cuentacuentos venidos desde África y hasta de una merienda campestre amenizada por música y bailes tradicionales del Bierzo.

Además, y en colaboración con la UNED de Ponferrada se organizará una **Jornada Medioambiental** en el marco de la Cátedra de Territorios Sostenibles y Desarrollo Local. Un encuentro entre naturalistas, biólogos, periodistas, profesores y actores sociales de toda España implicados en la conservación de los bosques con interesantísimas ponencias y mesas redondas.

El proyecto y sus objetivos

terapéutico, cultural y turístico.

Acercarse hasta **Los Barrios de Salas** es descubrir tres pueblos, a tan sólo 6 kms de Ponferrada, con uno de los patrimonios arquitectónicos más notables de la provincia de León. Se trata de tres localidades hermanas, Salas, Lombillo y Villar que, a pesar de su constante despoblación en las últimas décadas, se resiste y lucha por su renacimiento, conscientes de su potencial turístico y agroalimentario cuyo Conjunto Histórico ha sido, recientemente, declarado como BIC (Bien de Interés Cultural).

Pero además, Los Barrios poseen un importante patrimonio natural con una gran biodiversidad, diferentes paisajes, rutas y varios sotos de castaños, especialmente el de Villar de los Barrios con casi 40 hectáreas y que poco a poco, se está recuperando gracias al apoyo de vecinos, voluntarios, asociaciones, colectivos y entidades como La Mesa del Castaño, la Junta de Castilla y León y el Ayuntamiento de Ponferrada, entre otros.

Parte de los objetivos de este Festival son acercar cultura, diversidad y conocimiento a nuestra tierra así como atraer población e inversiones hasta ella que contribuyan a su desarrollo. Con esta edición se quiere celebrar que "El soto revive" tras 4 años haciendo frente al abandono. Un mensaje de optimismo para que este lugar se convierta en un motor para el desarrollo sostenible de la localidad a partir de su aprovechamiento

PROGRAMA

Villar de los Mundos es un festival transversal y para todos los públicos que apuesta firmemente por la **calidad** tanto de su programación como de la ubicación de los espacios seleccionados.

Un evento que busca ser **sostenible** (residuos cero) y que invita a los asistentes a evitar traer envases de un solo uso ya sean plásticos o de papel. "El mejor residuo es el que no se genera".

Para la mayoría de las actividades del Festival os recomendaros reservar y comprar vuestras entradas de manera que podamos garantizarte tu plaza pues el aforo es limitado (entre 40 y 100 personas) y no queremos masificar el espacio natural del Soto.

El pago se podrá realizar hasta 24 horas antes de cada evento aunque podremos también inscribirnos hasta el ultimo momento en la web de Bierzo Traveler.

Tambien es posible comprar la entrada insitu 20 minutos antes de cada actividad siempre y cuando queden plazas disponibles.

La reserva se puede realizar desde este PDF INTERACTIVO o desde la web del festival:

www.villardelosmundos.com villardelosmundos@gmail.com

Viernes 25 agosto



CONVOCATORIA LIMPIEZA DEL SOTO

> 11:00 (duración: 3 horas)

Para poner guapo el soto estamos convocando, con la colaboración de **Proyecto Orbanajo**, a todos aquellos voluntarios que nos puedan ayudar a hacer una batida por la zona en la que se realizarán las actividades previstas en el programa del Festival. Terminaremos con un pincho y algo de beber.

Interesados contactar con Pablo Ovalle en el 635 85 42 92.

Sábado 26 agosto



JORNADA MEDIOAMBIENTAL / UNED

> **10:00** (duración: 3 horas)

Jornada medioambiental moderada por Antonio Lucio Gil (WWF España) que contará con varias mesas redondas en las que participarán el escritor Joaquín Araujo, la periodista Rosa Tristán y diferentes activistas de el Bierzo como Pablo Linares (ABA) y Elena de la Puente (BAL) entre otros, así como la investigadora y Guía de terapia forestal Noemí Hortigüela.

El tema a tratar: "El bosque a través de varias miradas." Entrada libre.



CUENTACUENTOS AFRICANOS

> **13:00** (duración: 1 hora)

Marcelo Ndong (Ebebiyín, 1955) es uno de las artistas de Guinea ecuatorial más notables de las últimas décadas. Actor, narrador y equilibrista se formó en el Circo de Los Muchachos y tras una larga estancia en España regresó a su país donde fundó y dirigió la Escuela de Teatro y Circo de Malabo. En esta ocasión Marcelo vuelve al Festival acompañado de Nchama, figura emergente de la música africana que le acompañará durante estos "CUENTOS CANTADOS DE LOS FANG". 5 euros



CATA DE VINO / PRIMUS BERGIDUM

> **18h** (duración: 1 hora)

TRIUS BERGIDUM «vinos con corazón». Este eslogan define perfectamente el espíritu de esta bodega. **Familia, trabajo** y **tradición**, son los pilares en los que se sustenta para elaborar sus magníficos vinos. Viñedos centenarios **mencía** plantados por sus antepasados, cuidados con mimo, de manera **natural y sostenible**, aportan ese carácter singular que diferencia sus vinos. 10 euros.



EL BOSQUE CUENTA > **20:30** (duración: 1 hora)

Juan Carlos Mestre (Villafranca, 1957), poeta, grabador y ensayista español. Premio Castilla y León de las Letras en 2018 al conjunto de su obra, también posee importantes premios como el Nacional de Poesía (2009) por su obra La casa roja. Junto al acordeonista Cuco Pérez interpretarán la obra EL BOSQUE CUENTA con una selección de poemas propios y otros recogido de diferentes autores españoles y extranjeros. 10 euros



MUSICA PARA MANIVELAS > 22:30 h (duración: 1 hora)

Germán Díaz (Valladolid,1978) es un músico español que vive en Arneiro. Compositor e intérprete de zanfona, es considerado uno de los intérpretes de este instrumento más innovadores que hay en Europa. Nos ofrecerá un recital basado en la tradición musical ibérica, con instrumentos singulares, todos ellos accionados con manivela: la zanfona, instrumento milenario vinculado a la tradición europea, y otros artilugios mecánicos. 10 euros

Domingo 27 agosto



BAÑO DE BOSQUE

> **9h** (duración: 3 horas)

Noemí Hortigüela es guía profesional de terapia de bosque por el Forest Therapy Hub. Llegó a los baños de bosque a partir de la educación ambiental, ya que considera que la conexión con la naturaleza es la base para la concienciación ambiental; sólo se valora lo que se quiere. Experimentaremos diversas propuestas encaminadas a aprovechar los diversos beneficios que nos aporta un entorno natural.

Info y reservas: 682 11 83 08. 12 euros



VISITA AL SOTO GUIADA PARA NIÑOS

> 12h (duración: 1 hora)

Manuel Cerdeira ha sido, durante muchos años, profesor de Ciencias Naturales en el Gil y Carrasco de Ponferrada y es, sobre todo, un ciudadano muy comprometido con el medioambiente y querido por todos los alumnos que ha tenido durante su etapa de docencia. Es además vecino de Villar de Los Barrios y colaborador habitual de la asociación Bierzo Vivo. Seguro que hará las delicias de todos los niños y niñas que se acerquen hasta el Soto de Villar. 5 euros



MERIENDA CAMPESTRE con ALEGRÍA BERCIANA

> 18h (duración: 2 horas)

Organizaremos un pasacalle por el pueblo que terminará en el Soto con una "Merienda Campestre" donde todo el mundo estará invitado a traer sus manteles, comida y bebida y compartirla (como se hacía antaño). La velada estará amenizada al son de las músicas tradicionales de **Alegría Berciana**, una de las agrupaciones folclóricas con más solera y tradición de la comarca. Entrada libre



CATA DE VINO / VERSOS DE VALTUILLE

> 20h (duración: 2 horas)

Poesía con paladar, poesía para saborear en Festival Villar de los Mundos. El Bierzo tiene historias vinícolas e historias de Ida y Vuelta como la de **Estebez Bodegas** y sus "Versos de Valtuille.

Probaremos sus mencías de viñedos viejos, el monovarietal Godello crianza sobre lías, y el rosado, monovarietal de mencía. 10 euros.

Información y contacto:



Nicolás de la Carrera
Asociación Cultural BIERZO VIVO
Tel. 674718932
villardelosmundos@gmail.com
www.villardelosmundos.com
www.facebook.com/VillardelosMundos/